

満百年の創立記念日を迎えて

岩室小学榜

三月十日は岩室小学校の創立記念日である。明治六年三月十日文部省の認可により開校以来百年的歴史は輝かしいものがあり、今秋には記念式典をはじめ祝賀行事の計画もある。ここに創立当初を偲ぶる。その一端をおしらせする。

(1) 岩室教育の夜あれ
幕末の頃少女の教育に熱心な有志が「幼稚ニ教無ク
ンバ百年整成期スベキニアラズ」という考え方から、安政元年(一八五四)岩室村私塾をひらいたのが学校の始祖となつたものである。当時の里正(村長)職高島嘉平が常に学事の貴重なことを説かれた功によるものである。塾長は横根村官井良輔であり、十五年間日高露があたり、夜少女の教育につくされた。維新後農村に移られながらは、近藤良寛(松岳庵)が指導に当り、明治六年の開校までつづいたものである。

(2) 学制発布と岩室校
明治五年八月、学制が定められると従来の学則を改正し峰岡校の分校一岩室校となり普通小学を教授することとなる。近隣六ヶ村を構成する岩室・石瀬・樋曾・橋本

ところと、お母さんやお父さんに対する愛の心が、教育に対する熱意から子女の教育に大きな努力を傾注されたことがうかがわれると共に、後の「教育村岩室」の礎が、ここに根ざしていることに頭の下る感を禁じ得ない者である。

○児童数	（月給）	鰯村	近藤	良寛
	（月給）	（月給）	（月給）	（月給）
	一石	五円〇八錢	壹円	壹円五拾錢
※村名などは自然村時代 名をそのまま（現字名）	※明治六年の米価			

○菅井甘露（一八一〇）一
八九〇
岡崎の生れ仏門に入り後
全国行脚の旅に出で岩室に
とどまり元治元年横曾根村
菅井家に入り養子となる。

春の火災予防について

内ノ有志ヲ率先シ、安政年
間村内ノ仏宇ヲ借館シ私塾
ヲ開設スル始メヨリ学校ニ

岡藩侯ヨリ一反三畝ト木
ヲ賜ル。（後略）

春の火災予防に

三
七

